

PALABRAS DEL C. SECRETARIO DE ENERGÍA, LIC. PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, EN LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DE LA SMART CITY EXPO PUEBLA 2016

PUEBLA, PUEBLA A 16 DE FEBRERO DE 2016

RAFAEL MORENO VALLE, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE PUEBLA;

TONY GALI FAYAD, PRESIDENTE MUNICIPAL DE LA CIUDAD DE PUEBLA;

PILAR CONESA, CURADORA Y DIRECTORA DEL SMART WORLD CONGRESS;

CHARLES FEINSTEIN, DIRECTOR DE ENERGÍA Y EXTRACTIVAS DEL BANCO MUNDIAL;

ELEAZAR GARCIA SANCHEZ, PRESIDENTE DE LA CONAMM;

RICARD ZAPATERO, CEO DE FIRA BARCELONA INTERNACIONAL;

BUENAS TARDES:

SALUDO CORDIALMENTE AL GOBERNADOR DE PUEBLA Y AL PRESIDENTE MUNICIPAL POR CONVOCARNOS HOY A ESTE FORO,

EN EL QUE LOS PARTICIPANTES INTERCAMBIARÁN PUNTOS DE VISTA SOBRE LOS ACTUALES DESAFÍOS DE LAS METRÓPOLIS.

DURANTE EL SIGLO PASADO, LA EXPANSIÓN DEMOGRÁFICA ERA UNA PREOCUPACIÓN COMÚN DE LOS PAÍSES. LAS PROGRAMAS DE PATERNIDAD RESPONSABLE, LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS POLÍTICAS DE SANIDAD Y DE CONTROL DE LA NATALIDAD SIRVIERON PARA MITIGAR ESA REALIDAD.

ESTO FUE UN SÍMBOLO DE PROGRESO.

OTRO INDICADOR DEL AVANCE DE LAS SOCIEDADES LO REPRESENTA LA ACELERADA MIGRACIÓN DEL CAMPO HACIA LAS CIUDADES, FENÓMENO QUE SE PRESENTA EN LOS PAÍSES DESARROLLADOS Y EN LOS EMERGENTES.

EN MÉXICO, ACTUALMENTE MÁS DEL 70 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN VIVE EN ZONAS URBANAS, Y ESTA PROPORCIÓN SE IRÁ INCREMENTANDO CONFORME PASEN LOS AÑOS.

A TODOS NOS CONSTA, QUE LA VIDA EN LAS CIUDADES REPRESENTAN MAYORES VENTAJAS Y FACILIDADES PARA LOS HABITANTES QUE LAS QUE PREVALECE EN EL CAMPO. SE INCREMENTAN LOS NIVELES DE SALUD, EDUCACIÓN, LAS OPCIONES DE EMPLEO, TRANSPORTE Y ENTRETENIMIENTO.

ESTOS SERVICIOS SIGNIFICAN UN MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA Y UN PATENTE AVANCE DE LA SOCIEDAD, PERO A LA VEZ, PLANTEAN A LAS AUTORIDADES NUEVOS DESAFÍOS.

LOS GOBIERNOS LOCALES TIENEN QUE IR DESTINANDO CADA VEZ UN MAYOR PRESUPUESTO PARA SATISFACER LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN.

LOS REQUERIMIENTOS DE ENERGÍA, TANTO DE ELECTRICIDAD COMO DE COMBUSTIBLES FÓSILES, GRAVITAN CRECIENTEMENTE SOBRE LOS RECURSOS FINANCIEROS DE LOS MUNICIPIOS Y LOS ESTADOS, ADEMÁS DE QUE CONTRIBUYEN A CONTAMINAR EL MEDIO AMBIENTE.

LAS AUTORIDADES TIENEN QUE LLEVAR ENERGÍA ELÉCTRICA A LOS NUEVOS HOGARES, A LA INDUSTRIA Y LOS SERVICIOS, ASÍ COMO

PARA EXPANDIR EL ALUMBRADO PÚBLICO, GESTIONAR EL AGUA POTABLE Y RESIDUAL, DISPONER DE LOS DESECHOS SÓLIDOS. TAMBIÉN PRECISAN INVERTIR EN COMBUSTIBLES PARA EL TRANSPORTE INTERNO DE LAS CIUDADES Y ENTRE ELLAS.

LA URBANIZACIÓN NOS PLANTEA ENTONCES, LA URGENCIA DE INTRODUCIR POLÍTICAS PÚBLICAS ENCAMINADAS A EFICIENTAR EL FINANCIAMIENTO Y, A LA VEZ, A CONTRIBUIR CON EL MEJORAMIENTO DEL MEDIO AMBIENTE.

EL DESARROLLO TECNOLÓGICO NOS PERMITE ATENDER ESTAS DOS VARIABLES DE MANERA SIMULTÁNEA, A TRAVÉS DE LA APLICACIÓN DE ACCIONES DE AHORRO DE ENERGÍA Y APROVECHANDO FUENTES RENOVABLES COMO EL AGUA, EL SOL Y EL VIENTO, ENTRE OTRAS.

EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO ESTÁ COMPROMETIDO CON LOS ESFUERZOS GLOBALES EN MATERIA DE CAMBIO CLIMÁTICO Y SE HA PLANTEADO COMO META REDUCIR EN 25 POR CIENTO, PARA EL AÑO 2030, SUS EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO Y EN 50 POR CIENTO PARA EL 2050.

PARA LA SECRETARÍA DE ENERGÍA, TANTO LA EFICIENCIA ENERGÉTICA COMO EL DESARROLLO DE ENERGÍAS MÁS LIMPIAS SON FUNDAMENTALES PARA QUE NUESTRO PAÍS ALCANCE EXITOSAMENTE LAS METAS QUE SE HA PLANTEADO.

LA LEY DE TRANSICIÓN ENERGÉTICA RECIENTEMENTE APROBADA, TIENE COMO OBJETIVO REGULAR EL APROVECHAMIENTO SUSTENTABLE DE LA ENERGÍA, ASÍ COMO LAS OBLIGACIONES EN MATERIA DE ENERGÍAS LIMPIAS Y DE REDUCCIÓN DE EMISIONES CONTAMINANTES DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA.

LAS CIUDADES ESTÁN LLAMADAS A SER PROTAGONISTAS CENTRALES DE ESTE PROCESO.

LA SECRETARÍA DE ENERGÍA SE HA PROPUESTO ACUDIR EN FAVOR DE LOS GOBIERNOS LOCALES PARA IMPULSAR ACCIONES DE EFICIENCIA ENERGÉTICA QUE CONTRIBUYAN A LA SUSTENTABILIDAD.

EN ESTA LÍNEA DE POLÍTICA, LLEVAMOS A CABO 32 DIAGNÓSTICOS DE EFICIENCIA ENERGÉTICA EN LAS PRINCIPALES

CIUDADES DE CADA UNA DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS DEL PAÍS.

LOS DIAGNÓSTICOS SEÑALAN LAS ÁREAS PRIORITARIAS Y RECOMENDACIONES SOBRE INTERVENCIONES CON EL MAYOR POTENCIAL DE AHORRO DE EFICIENCIA ENERGÉTICA.

NOS APOYAMOS EN UNA HERRAMIENTA DIGITAL DESARROLLADA POR EL BANCO MUNDIAL PARA LA EVALUACIÓN DEL USO DE LA ENERGÍA EN LAS CIUDADES.

ADICIONALMENTE, LA SECRETARÍA DE ENERGÍA A TRAVÉS DEL FONDO PARA LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA Y APROVECHAMIENTO SUSTENTABLE DE LA ENERGÍA Y EL BANCO MUNDIAL, OTORGARÁN RECURSOS PARA IMPLEMENTAR LOS PROYECTOS IDENTIFICADOS EN LOS DIAGNÓSTICOS COMO PRIORITARIOS.

ME ES GRATO ANUNCIARLES QUE OBTUVIMOS UN FINANCIAMIENTO DE 100 MILLONES DE DÓLARES DEL DICHO ORGANISMO INTERNACIONAL PARA LA PRIMERA FASE DEL PROYECTO DE EFICIENCIA Y SUSTENTABILIDAD ENERGÉTICA EN MUNICIPIOS.

CON ESTOS RECURSOS, LOS MUNICIPIOS PODRÁN SUSTITUIR SUS LÁMPARAS DE ALUMBRADO PÚBLICO, MODERNIZAR SUS SISTEMAS DE TRATAMIENTO DE RESIDUOS SÓLIDOS, DE BOMBEO Y DE ILUMINACIÓN EN EDIFICIOS PÚBLICOS. DE ESTA MANERA, LA FACTURA DE LUZ QUE PAGAN LOS AYUNTAMIENTOS, PODRÁ REDUCIRSE A TRAVÉS DEL AHORRO.

EN UNA PRIMERA ETAPA, SE PREPARARÁN LOS ESTUDIOS DE FACTIBILIDAD NECESARIOS, AL TIEMPO QUE SE ESPERA FORTALECER LA REGULACIÓN EN LA MATERIA Y LA DIFUSIÓN DE INFORMACIÓN SOBRE LAS ÁREAS DE OPORTUNIDAD DE AHORRO DE ENERGÍA.

LOS BENEFICIOS ENERGÉTICOS QUE RESULTEN PODRÍAN REPRESENTAR UN AHORRO DE MÁS DE 3 MIL GIGAWATTS HORA POR AÑO, ASÍ COMO LA REDUCCIÓN DE EMISIONES CONTAMINANTES SUPERIORES A 1 MILLÓN DE TONELADAS DE DIÓXIDO DE CARBONO POR CADA AÑO DE OPERACIÓN.

LAS INVERSIONES EN EFICIENCIA ENERGÉTICA EN CIUDADES, IMPACTARÁN DE MANERA DIRECTA E INDIRECTA EN APROXIMADAMENTE 20 MILLONES DE HABITANTES.

AGRADEZCO AL BANCO MUNDIAL POR LAS FACILIDADES TÉCNICAS Y FINANCIERAS OTORGADAS A NUESTRO PAÍS PARA LA REALIZACIÓN DE ESTE PROYECTO.

EN EL MARCO DEL EVENTO QUE HOY NOS REÚNE, ESTAMOS ENTREGANDO A LOS ALCALDES DE CADA UNA DE LAS 32 CIUDADES MENCIONADAS ESTOS PRIMEROS DIAGNÓSTICOS. EXPRESO MI RECONOCIMIENTO A LAS AUTORIDADES MUNICIPALES AQUÍ PRESENTES, POR SU COMPROMISO PARA EMPRENDER ACCIONES A FAVOR DEL MEDIO AMBIENTE.

SEÑOR GOBERNADOR, SEÑORES PRESIDENTES MUNICIPALES, SEÑORAS Y SEÑORES:

EL PROGRAMA Y LAS ACCIONES QUE HOY ESTAMOS ANUNCIANDO, TIENEN UNA ENORME TRASCENDENCIA, PORQUE COMENZAMOS A INTRODUCIR EN LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, POLÍTICAS

PÚBLICAS DE NUEVA GENERACIÓN QUE APOYAN LA EFICIENCIA ENERGÉTICA Y LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS MASIVOS QUE DIARIAMENTE SE PRESTAN A LA POBLACIÓN.

DE ESTA MANERA, LAS AUTORIDADES QUE TIENEN UN CONTACTO DIRECTO CON LA GENTE SE CAPACITAN PARA ACERCARSE AL USO DE ENERGÍAS LIMPIAS, PARA CONTRIBUIR CON SU CONDUCTA DIARIA A MITIGAR LOS EFECTOS NOCIVOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO, PARA AHORRAR RECURSOS QUE PUEDEN DESTINAR A CUBRIR OTRAS NECESIDADES Y, EN SUMA, A FORMAR UNA SOCIEDAD MÁS SUSTENTABLE.

CON ELLO, ESTAMOS PROPICIANDO QUE SE FORTALEZCA EN LAS GENERACIONES ACTUALES Y FUTURAS, UNA CULTURA MÁS AMIGABLE CON LA NATURALEZA QUE ES EL SUSTENTO DE LA VIDA HUMANA.

ES MOTIVO DE SATISFACCIÓN PARA TODOS NOSOTROS, EL PONER
EN MARCHA ESTAS POLÍTICAS DE VANGUARDIA.

MUCHAS GRACIAS.